

## **Часть 2. РЫБНЫЕ РЕСУРСЫ СЕВЕРНОЙ АТЛАНТИКИ: ПРОГНОЗ ИХ РАЗВИТИЯ**

**Мартин Пасторс**

Председатель Консультативного Комитета ИКЕС  
по управлению рыболовством (АКФМ), ИКЕС, Копенгаген, Дания

### **СОСТОЯНИЕ ЗАПАСОВ РЫБ В СЕВЕРО-ВОСТОЧНОЙ АТЛАНТИКЕ**

ИКЕС вырабатывает рекомендации по состоянию почти 150 запасов рыб в Северо-Восточной Атлантике. В основе вырабатываемых рекомендаций лежит принцип осторожного подхода, хотя Йоханнесбургское соглашение (Йоханнесбургская декларация по устойчивому развитию 2002 года) предусматривает переориентацию процесса управления и выработки рекомендаций в направлении достижения долгосрочных целей управления.

В представляемой работе дается обзор состояния запасов в Северо-Восточной Атлантике на основе имеющихся биологических ориентиров, определенных в соответствии с принципом осторожного подхода. В работе показано, как состояние запасов изменилось за последние 10 лет, и сделаны предложения по системе параметров для использования при оценке качества выполняемых оценок запасов и прогнозов, подкрепляющих вырабатываемые рекомендации.

**Martin Pastoors**

Chair of the ICES Advisory Committee on Fisheries Management (ACFM)  
International Council for the Exploration of the Sea (ICES), H.C. Andersens  
Boulevard 44-46, DK-1553 Copenhagen V, Denmark

### **STATUS OF FISH STOCKS IN THE NORTHEAST ATLANTIC**

ICES provides advice on the status of around 150 fish stocks in the Northeast Atlantic. The precautionary approach forms the basis of the advice although the Johannesburg agreement (WSSD 2002) will cause a reorientation of management and advice towards long term management targets.

In this contribution, we present an overview of stock status in the Northeast Atlantic based on the available precautionary reference points. We show how the stock status has changed over the last 10 years and develop some proposals for metrics to evaluate the quality of the stock assessments and forecasts that underpin the advice.